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Intervención de la diputada Beatriz Mojica Morga, con el tema “La 

intervención en los Programas Sociales”. 

 

 

 

 

 

 

 

La presidenta: 

 

Se concede el uso de la palabra a la 

diputada Beatriz. 

 

La diputada Beatriz Mojica Morga: 

 

Gracias, presidenta. 

 

Creo que la política social de 

Guerrero, la tenemos que poner en la 

reflexión y esta participación, esta 

intervención es importante de lo que 

estamos discutiendo, pero no hay que 

perder de vista que el espíritu de los 

programas sociales federales es la 

universalidad y la universalidad 

justamente lleva a que no se use con 

ningún fin electoral porque es para 

todos y hoy los montos que se 

invierten en Guerrero, dan muestra 

de ello, dan muestra de cómo se 

pasó de 20 mil beneficiarios de 

adultos mayores a 150 mil, de cómo 

hay jóvenes, hay discapacitados, hay 

muchos niños que tienen becas de 

manera universal. 

 

Estamos hablando de más de 6 mil 

millones al año que se invierten en 

programas sociales en Guerrero y 

desde luego es importante hacer la 

reflexión porque cuando hablamos 

solamente de la responsabilidad del 

gobierno federal, me parece que es 

una equivocación, la política social es 

responsabilidad de todos los órdenes 

de gobierno y porque es importante 

llamar a esta reflexión, porque 

pareciera ser que en este Estado a 
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raíz de que entran los programas 

sociales, los demás se desentienden 

y eso ocurrió en el estado que 

desapareció los Programas Sociales, 

de adulto mayores, madres solteras, 

útiles escolares gratuitos, todos los 

programas sociales fueron 

desparecidos, porque los asumió la 

federación y qué implica esto, pues 

menor inversión en la gente, los 

programas federales están 

conteniendo la pobreza en Guerrero, 

pero tenemos que erradicarla y 

erradicarla implica que el Estado 

haga lo propio y que los municipios 

hagan lo propio. 

 

Otro programa que llama la atención 

que ya aquí lo acaban de mencionar 

es justamente el de fertilizante, 1500 

millones de pesos que asume la 

federación del fertilizante, la pregunta 

es que tenemos que hacer, 1500 

millones de pesos que dejaron de 

gastar el Estado y los municipios, qué 

hizo el Estado ante este suplemento 

que hizo la federación ante este 

programa que asumió la federación, 

en donde invirtió esos recursos, por 

qué no los invirtió en el campo, por 

qué le dejo sólo la responsabilidad a 

la federación, qué hicieron los 

municipios cuando había municipios 

que el 50 por ciento de su 

presupuesto lo dedicaban al 

fertilizante y que hoy lo tiene libre, 

libre para hacer mejoras en los 

municipios y sin embargo no le 

informaron a la población que 

justamente paso con ello. 

 

Por eso es importante mencionar que 

la responsabilidad de los programas 

sociales no es sólo de la federación, 

tiene que haber una 

corresponsabilidad de los municipios, 

del Estado para que podamos 

avanzar de manera firme y sólida en 

la erradicación de la pobreza de 

Guerrero, aquí ya algunos 

reconocieron que hay muchos vicios 

en torno a las viejas prácticas que ha 

venido haciendo un modelo de 

gobierno que no ha permitido avanzar 

y que hoy el gobierno de la cuarta 

transformación del presidente Andrés 

Manuel López Obrador, justamente 

está tratando de erradicar esos vicios, 

sin embargo también hay que decirlo 

claramente, si hay funcionarios 
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públicos que hagan mal uso de estos 

programas, hay que denunciarlos, 

porque este gobierno, este gobierno 

de la cuarta transformación, el 

gobierno federal no solapa a nadie 

por eso hay instancias muy fuertes, la 

función pública, la UIT que como 

nunca antes están dando cuentas de 

estos temas para que podamos 

avanzar. 

 

Hoy como nunca habíamos visto ya 

hay en la cárcel muchos funcionarios 

de alto nivel y eso es importante que 

lo pongamos en contexto, porque hay 

que ir avanzando en el combate de 

diversos temas de corrupción y yo 

recordaría también que no estamos 

en un proceso electoral, por tanto los 

programas sociales no tienen en 

frente una elección, me parece 

inadecuado ese concepto porque 

justamente ya rebasamos esa parte, 

hoy tenemos que empujar, avanzar 

hacia construir políticas sociales que 

abonen a la universalidad y yo 

llamaría abonando a este diálogo de 

la discusión anterior que hubo 

entorno al debate parlamentario, a 

que nos aboquemos a los temas que 

requiere nuestro Estado y política 

social es una de ellos, pero no 

desapareciéndola como hizo el 

gobierno actual, sino fortaleciéndola, 

complementándola, haciendo más útil 

que los programas, haciendo posible 

que los programas lleguen a todos los 

rincones de Guerrero, porque todavía 

tenemos muchos faltantes, se ha 

avanzado pero todavía no es 

suficiente, debemos de reconocerlo, 

pero no debemos bajo ninguna 

circunstancia hacernos del lado los 

municipios del Estado, tenemos que 

entrarle con toda la fortaleza y el 

corazón porque hay que poner por 

delante a Guerrero, la pobreza es 

dolorosa estamos en un Estado que 

está en una franja de riesgo que 

cuando no le tiembla le llueve y que 

en ese escenario tenemos que ser 

muy responsables con nuestros 

planteamientos. 

 

Yo llamaría solamente a esa reflexión 

a la que tenemos que hacer entorno a 

la corresponsabilidad de los 

programas sociales y entorno a que 

no se trata de hacer señalamientos 

infundados, si hay fundamentos se 
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pueden seguir las rutas de las 

denuncias especificas en las 

instancias correspondientes y aquí 

tenemos que construir un marco 

jurídico que le entremos de verdad 

para que podamos avanzar en el 

combate a la pobreza de Guerrero. 

 

Es cuanto, señora presidenta. 

 

 


